

## SERVICIO ESPECIAL DE NOTICIAS MUNDIALES

# Salió el Príncipe de Gales para Europa

## Todavía no se ha arreglado el asunto de deuda francesa

### Trabajos realizados sin ningún resultado

New York 29.—Los trabajos hechos para buscar y salvar a los tripulantes del submarino no han dado resultado y ya se ha perdido la esperanza, pues si ciertos compartimentos metálicos del submarino se han cerrado, habrán impedido la comunicación del aire. No obstante los buzos que hacen los trabajos se muestran optimistas. Los destroyers Havan y Mary y todos los hidroaviones de la base de New York han sido movilizados para cooperar a los trabajos de salvamento.

### Se encuentra uno de los cadáveres del submarino

New York 29.—Se encontró el cadáver del maquinista del submarino en el departamento de las baterías. Se tiene noticia de que hay esperanza de encontrar más cadáveres en ese departamento.

### El Dr. Harvey Howard, puesto en libertad

Londres 28.—El Dr. Harvey Howard del Instituto de Rockefeller en Pekín, quien había sido secuestrado por los bandidos chinos en julio último, ha sido puesto en libertad.

### Delegación recaída en la viuda de Wilson

Ginebra 28.—La viuda de Mr. Woodrow Wilson ha aceptado la presidencia de la delegación americana de la Cruz Roja, a la convención internacional que tendrá lugar en octubre.

### Muertos y heridos en un choque de trenes

Themasville 29.—En un choque entre dos trenes de pasajeros, que tuvo lugar el domingo en la tarde en la línea del Atlántico a seis millas de aquí, murieron cuatro personas y treinticinco fueron heridas.

### Inútiles esfuerzos para sacar el submarino

New London, Conn 29.—Han resultado inútiles los esfuerzos hechos para sacar el submarino 51, y se tiene muy pocas esperanzas de salvar a los treinta y tres hombres que estaban en él cuando sucedió el choque con el vapor "Ciudad de Roma" el viernes en la noche. Se ha sabido por las declaraciones hechas por uno de los tres marineros sobrevivientes, que cuando sucedió el accidente, llevaban la dirección tres aprendices.

### Invitación a la viuda del comandante del Shenandoah

Lakewood 29.—La viuda del comandante del Shenandoah Mrs. Zachary Landown recibirá una invitación para comparecer delante del tribunal de investigación, para que declare si es su voluntad seguir procediendo en vista de los últimos resultados obtenidos en el desarrollo de las investigaciones en la última semana.

### Importante participación de la escuadrilla de aviadores

Quezzan 29.—Toda la escuadrilla de aviadores americanos participó en operaciones de gran importancia en el sector de Quezzan, para socorrer las posiciones que habían sido rodeadas por más de un mes, por los hombres de las tribus, y que ha sido el centro de violentos ataques por parte de los rifeños.

### 17 aeroplanos en un vuelo de rehabilitación

Detroit 29.—Diecisiete aeroplanos salieron esta mañana de su hangar para hacer un vuelo de 1700 millas sobre el medio oeste; este es como si se dijera, un vuelo de rehabilitación de la aviación americana.

### El Príncipe de Gales, rumbo a Inglaterra

Mar del Plata 29.—El Príncipe de Gales se ha embarcado para Inglaterra después de seis semanas de viaje al través de Sur América. El Príncipe salió en el "Repulse" el domingo en la mañana.

### Gravedad del Senador de Indiana

Indianapolis.—El senador de Indiana está gravemente enfermo según se informa. Permanece en su casa, pues los médicos le prescribieron absoluto reposo debido al ataque cardíaco que sufrió.



EL REY DE EGIPTO

### Grave cuestión por resolver sobre el asunto de las deudas

Washington, 29.—Hay todavía una grave cuestión por resolver entre la Comisión americana y la delegación francesa, y es la relativa a las anualidades que se deben pagar a América. Así dice el correspondiente de "Le Matin". Los franceses están todavía lejos de haber llegado a fijar la suma que deben pagar. Los americanos consienten en recibir pagos reducidos de cuarenta millones de dólares durante 13 años, y después de 13 años piden pagos que pasan de 150 millones. Francia solicita hacer pagos reducidos de 25 millones durante los 22 años, y después haría pagos que podrían ser más de 100 millones de dólares. Por esta última causa Francia pide 22 años de plazo que corresponde a la división anual de 120 millones de dólares por año, de modo que en 1946 la deuda estaría completamente amortizada. Cuanto a los pagos fijos que debe hacer en los 25 años, a fin de que no sobrepasen sensiblemente los cien millones, Francia propondrá tal vez que se extienda el plazo a 49 años en lugar de 40, lo que daría anualidades más reducidas.

Los expertos franceses y americanos han trabajado parte de la noche última para convenir en las cifras y en el plan de pagos de las anualidades. Caillaux personalmente ha estado trabajando con ellos. La conferencia se reunirá solamente esta tarde a las cuatro, y sin duda alguna será decisiva, pues resolverá el punto de mayor divergencia, este es el relativo a las anatas.

### La sesión del Congreso

París, 29.—Hoy se tendrá la primera sesión del Congreso mundial de Ayuntamientos.

### Regresan los aviadores japoneses

París, 29.—Los aviadores japoneses que bartieron de Tokio el 25

Graves consecuencias de las últimas inundaciones  
Pekín 29.—En las últimas inundaciones hubo unos cuantos muertos y muchas pérdidas materiales.

### Se recibieron informaciones del Embajador alemán

Berlín 29.—El Gabinete y el Reich se reunieron ayer tarde bajo la presidencia de Luther y recibieron las informaciones del embajador alemán en París sobre la visita de Briand. Según las declaraciones del diplomático Berlines Colm, Brian hará a Hoesch proposiciones tendientes a componer ciertas divergencias resultantes a las declaraciones de los representantes alemanes sobre las propuestas que les fueron enviadas para la aceptación de Alemania. El Reich examinará las proposiciones en la sesión de la noche.

### La Oficina reasumirá sus trabajos hoy

Washington 29.—La oficina aérea actual reasumirá sus trabajos de investigación hoy para estudiar la situación de la defensa aérea en unión de los altos oficiales del servicio aéreo convocados expresamente para asesorar el tribunal. El Coronel Mitchell será escuchado posiblemente el martes.

### Se encontró un nuevo método de acercamiento

Washington.—Se ha encontrado un nuevo método de acercamiento hoy sobre el tercer punto de los propuestos por la comisión francesa que está tratando de arreglar la refundición de las deudas, para lo cual busca un plan común de arreglo.

### Las tropas españolas están sufriendo grandemente

Fez 29.—Se han desatado terribles tormentas en toda la costa de Marruecos, lo que ha impedido desembarcar todos los contingentes de tropas y provisiones para las tropas españolas. Las tropas que los españoles enviaron para inspeccionar están sufriendo en gran manera.

### Suculento banquete en honor de Tchitcherine

Varsovia, 29.—Skrynsky ministro de Relaciones Exteriores ofreció ayer un suculento banquete en honor de Tchitcherine, se pronunciaron algunos brindis, en los cuales dijo Skrynsky que Polonia deseaba prestar su colaboración para restablecer la confianza entre los dos países y restablecer también las relaciones. Tchitcherine dió las gracias por la espléndida acogida que le dispensaron, y expresó el deseo de poder saludar dentro de poco a Skrynsky en Moscú.

### Inauguró una exposición

París 29.—Painleve inauguró hoy una exposición de Buc.

### Comentarios de la prensa

Varsovia, 29.—La prensa continúa comentando la visita de Tchitcherine; la visita, dice, servirá para esclarecer ciertas cuestiones en las relaciones entre los dos países, para obtener una colaboración más estrecha entre ellos.

### Protesta del Cónsul soviético

Moscú, 29.—El Cónsul soviético Kharbin, protesta contra el hecho del arresto a quien le decomisaron sus valijas: dice que era un correo diplomático ruso, y que por lo tanto no se podía proceder a ese registro.

### Llegó el Sr. Ministro de Colombia en Costa Rica

Desde ayer se encuentra en esta capital el Excmo. Sr. Ministro de Colombia en Centro América Dr. don Manuel Esguerra en compañía de su apreciable hija doña María.

El señor Esguerra, procede de Nicaragua en donde últimamente estuvo en grandes actividades de Cancillería, por haberse tratado en sucesivos Consejos de Gabinete el litigio que sostiene Colombia con el país vecino por la posesión de las islas de San Andrés y Providencia.

Este magnó asunto todavía no ha terminado, pero entendemos que el señor Esguerra lo ha dejado ya en condiciones de tener una pronta solución.

Nos complacemos en dirigirle muy atento saludo al diplomático colombiano y a su familia.

### Elección Preliminar del diputado Agrícola

Gran animación hubo anoche en los anales políticos. El Partido Agrícola aventajándole a los demás en procedimientos democráticos, llamó a elecciones a los obreros para escogerles un candidato a diputado que se recomendará al Consejo Director.

Hubo cerca de 600 concurrentes. Presidió el Dr. Cordero. Oímos decir estos nombres como representativos: Lic. Alejandro Aguilar Machado, don Belisario Loria, don Anibal Amador y don Fausto Peraza.

Parece llevar la mayoría el segundo.

Erán las 22 y el escrutinio no se finalizaba.

Hubo un grupo de señoras

# La brillante conferencia del Dr. Médez Bolio

Anteayer tuvo verificativo la anunciada conferencia sobre asuntos históricos y arqueológicos del notable poeta y conocido diplomático doctor don Antonio Médez Bolio, actual Ministro de México en Costa Rica y cuya figura intelectual es una de las más legítimas glorias del Anahuac.

El acto dió comienzo a las 21 horas en medio de la más numerosa concurrencia que se dió cita en aquel lugar para escuchar la docta palabra del ilustre yucateco que dió una brillante conferencia sobre la antigua civilización maya, demostrando en el curso de su muy amena e interesante plática el más profundo conocimiento en aquellas materias, lo grande a la vez interesar al público de la manera más viva.

Quisiéramos tener los recursos indispensables para hacer de este importantísimo acto cultural, organizado por el Centro de Estudiantes Universitarios, una crónica y un elogio digno en todo sentido de los méritos indiscutibles del ilustre conferencista señor Médez Bolio, que además de ser un alto representante de la línea castellana, es también un hombre de ciencias cuyas aficiones

a la historia, lo han llevado a hacer los más hondos estudios sobre las primitivas razas, y las primeras manifestaciones de vida y de progreso que alcanzaron los antiguos pueblos indios que formaron parte del viejo y grandioso imperio azteca.

La palabra del Dr. Médez Bolio, sencilla, atrayente, sugestiva y sabia, discutió como un río de aguas cristalinas, llenando de frescura el ambiente por espacio de dos horas y media, haciendo la más brillante exposición y el más bello elogio de las antiguas ciudades indígenas, llenos de grandiosos monumentos que en las cintas cinematográficas contemplamos y que el señor Bolio explicaba con todos sus detalles.

A las 23.30 horas terminó el acto, siendo objeto el conferencista de nutridos y efusivos aplausos, a los cuales unimos los nuestros de esta columna, de donde estimamos que el señor Bolio, además de cultivar la franca amistad entre nuestro país y el suyo, cultiva también en el alma colectiva de estos dos pueblos la reciproca comprensión de sus altos destinos, de su historia y de sus modalidades.

## En el Salvador se publicaron las bases de pavimentación de San José

La muy importante Revista Económica publicó en San Salvador toda la tratación que aquí se hizo para la pavimentación de nuestras calles. De manera que el delegado que ha llegado de aquella república para terminar el estudio del negocio y talvez aceptarlo, ya venía documentado.

La importante revista que nos ocupa, siempre se ocupa con cariño de todos los altos intereses nuestros.

## Lesionados en el trabajo

A la Cruz Roja fueron conducidos los obreros Luis Morales y Rafael Brenes, quienes cayeron de un andamio, de la casa que tiene en construcción don Rafael Alvarado en el barrio del Pacífico. Uno de ellos, Brenes, sufrió la fractura de un brazo, y el otro una fuerte contusión en el cerebro. Una vez curados se les trasladó a su domicilio particular.

## Circular de la Secretaría de Seguridad Pública

San José, 28 de setiembre de 1925.  
Señores:

Director General de Policía, Director General de Detectives, Director de la Penitenciaría, Directora de la Cárcel de Mujeres, Comandante del Presidio de San Lucas y Comandantes Cantonales de San Ramón y Santa Cruz.

Sírvase enviar a la mayor brevedad posible, al señor Director de Registro Cívico, una lista con los nombres de las personas que desde el mes de noviembre de 1923 hasta fines de abril de 1924, ocuparon puestos como empleados de sus dependencias en el servicio militar; y si en los libros consta, debe agregarse en la lista el domicilio actual de cada una de esas personas.

De Uds. atento y seguro servidor,  
POMPILIO RUIZ  
Secretario de Estado

## Programa del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8

- 1.º Homenaje a Weber, gran marcha; Gilson.
- 2.º Oberón, obertura de la ópera; Weber.
- 3.º Paso de titeres, aire de baile; Pessard.
- 4.º Sinfonía inacabada, allegro moderato, andante con moto; Schubert.
- 5.º España, célebre rapsodia; Chabrier.

Está Ud con **TRANCAZO?** siente Ud. síntomas que pida en la **BOTICA VARGAS** las famosas **OBLEAS** contra esta enfermedad que está ahora de moda. **SON INFALIBLES**

## Los daños ocurridos en nuestras calles

El invierno acabará con las calles de San José, muchas de las cuales se encuentran ya verdaderamente intrasitables.

En la calle 7ª Sur, existe una oquedad que impide el tránsito.

—Se halla en mal estado, averiada por las lluvias la casa de Tina Valverde sita en la calle 11 Sur, entre las avenidas 24 y 26 Este.

—Cayó una pared y se hundió el techo de la cocina en la casa que ocupa Rafaela Mora Rojas, en el Paso de la Vaca.

—Las lluvias destruyeron parte de las alcantarillas cerca de la Constructora.

### Atención

A los señores médicos se les avisa que en la **BOTICA VARGAS** se vende el **Suero contra la Gripe**, específico contra la influenza y sus complicaciones.

## Entradas del tranvía en Guadalupe

Del reporte de la Compañía Inglesa del Tranvía tomamos este dato: Pasajeros en junio 212540 con un valor de \$ 919680.

Al Municipio le quedó una utilidad de 2% sobre esa entrada.

## El Primer Congreso General del Niño

Ginebra, 22. — El próximo lunes 24 se abrirá en Ginebra, en el palacio electoral, patrocinado por el Consejo Federal, el Primer Congreso General del Niño. Las sesiones durarán desde el 24 al 28.

El programa del Primer Congreso General del Niño comprende 16 temas, repartidos en tres secciones: 1) Higiene y Medicina; 2) Asistencia y previsión social; 3) Educación y propaganda.

Toman parte en el Congreso 32 países diferentes, incluso 22 representantes de Gobiernos.

El interés suscitado por este Congreso es considerable. La Prensa de diferentes países le ha consagrado ya numerosos artículos.

# La última moda de las representaciones de Hamlet

El conocido artista inglés, Sir Barry V. Jackson, acaba de introducir una increíble innovación en la representación del clásico drama de «Hamlet». Con objeto de retirar a Shakespeare del campo casi mitológico en que lo ha colocado la imaginación popular que no lo conoce, decidió Sir Barry hacer representar la tragedia como si tuviera lugar en nuestros días, en la Corte de Dinamarca; los vestidos de los actores, las costumbres cortesanas, y aún la música debían estar estrictamente de acuerdo con las exigencias de la moda de 1925.

La primera impresión causada por el anuncio del plan, tanto en Inglaterra como en los Estados Unidos, fue una de profundo desagrado, y si no se oyeron bur-las muy pesadas, ello se debió a la alta reputación de que goza el artista innovador.

Sir Barry puso por obra su plan: al levantarse el ancho telón del Kingsway Theatre, en Londres, pudo contemplar el público, en vez de aquella mezcla de decoraciones de los siglos XI y XV, una escena completamente moderna: de no haber sido ésta así, de no haber excitado con su ultramontanismo la curiosidad hasta el punto de hacer olvidar las risas que preparadas se llevaban para hacer del ensayo un fiasco, es probable que no hubiera salido airoso Sir Barry con su innovación. Pero cuando se hubo satisfecho la curiosidad de las criticonas miradas, ya el drama se desarrollaba, y el Príncipe de Dinamarca, con vestido de color oscuro, a la moda, corbata y zapatos negros y sombrero de fieltro, atraía toda la atención de la audiencia: nadie echaba menos el consabido atavío de Hamlet.

Ofelia lucía vestido color de crema y zapatos y medias del mismo matiz; Polonio apareció de frac; Laertes, de turista, con equipaje a la moderna sobre el cual se leía la etiqueta «Paris»; Claudio, Rey de Dinamarca, ostentaba sobre el smoking varias condecoraciones. Los cortesanos bebían cocktail y fumaban cigarrillo; muchos iban decorados con cruces y medallas ganadas en la guerra europea.

Y qué resultó de ésta que algunos se apresuraron a llamar parodia de «Hamlet»? Un éxito completo. Aun los que habían ido al Kingsway con el propósito de hallar ridícula la representación, salieron convencidos de que el valor intrínseco de la famosa tragedia está muy por encima de todo convencionalismo de indumentaria y costumbres. Y qué mucho, si el mismo Shakespeare vió representar su «Hamlet» en el Globe Theatre, con vestidos nada en armonía con los del tiempo y circunstancias que, se supone, copia el drama?

La innovación de Sir Barry pone de manifiesto el realismo de la obra de Shakespeare. No es este, como Milton, el poeta de lo ideal, de lo fantástico, de lo sublime y divino; sino el filósofo que ve lo que hay de sublime en las conciencias humanas y lo que hay de dañado en los corazones: «Something is rotten in the State of Denmark».

A pesar de cuanta crítica adversa logró aducir el Conde Tolstoy, «Hamlet seguirá siendo una obra maestra, sancionada por el dictado de la humanidad toda». No mermará su verdadero valor artístico y filosófico la variación de las modas.

J. S. de ROCA

Nueva York, 14 de setiembre de 1925

# A. Bresciani G.

Acaba de recibir:  
**Harinas Frescas**

**DonQ y Sello de Oro**

**v Arroz Extranjero**

Por llegar: **Maíz Extranjero y Hierro para techo**

## ¿Cómo podré vivir con economía?

Esta es la pregunta que todos hacemos y la respuesta es muy sencilla.  
Haciendose cliente de

## LA PENSION MODERNA

donde se come y se vive muy bien, por menos precio y más en confianza que en otro lugar

SITUADA 100 VRS. AL SUR DE EL COMETA

## Oiga!!! no se deje engañar

Esa INFLUENZA que le esta matando la curará solamente con **CAPSULAS CONTRA INFLUENZA** de la Farmacia Grillo.

Y para esa TOS necia que deja la INFLUENZA, no hay nada tan bueno como el **Jarabe Quita-Tos**

Recuerde que nuestras especialidades no tienen rival en el mercado Farmacéutico.

Vea que no lo engañen. No se deje engañar. Ocurra a la **FARMACIA GRILLO**.

50 vs. al Norte de la Botica Oriental.

# La última reunión de los Comisionados de Vías Públicas

SE ESTUDIARA EL PRESUPUESTO DE 1926  
Asistencia.—Ingeniero don Ricardo Pacheco, Ingeniero Tristán, Secretario Córdoba, Ingeniero Municipal, Interventor Municipal y Jefe de Tráfico.

ACTA  
Se leyó y aprobó la anterior.  
OFICINA DE INGENIERIA

Se entró en largas consideraciones técnicas sobre la organización futura de una moderna Jefatura de Ingeniería. El presupuesto de 1926 señala una partida de 10 mil colones, suma relativamente insuficiente. Hablaron sobre el asunto el Ingeniero don Ricardo Fernández, quien contempla la necesidad de un plan moderno, y el Ingeniero Pacheco, quien ofreció su colaboración, pues posee la organización de varios centros norteamericanos.

Se acordó aplazar la resolución mientras se completan las instrucciones con el Interventor y el resto del Municipio.

## SOLICITUD DE LOS VECINOS DE LA SABANA

El Síndico de La Sabana se queja de que se hayan hecho concesiones a la Empresa del Tranvía para la conducción de una nueva línea y que no se obtenga ninguna ventaja para el distrito. Se le contestará que la Comisión se ha concretado a su jurisdicción, para otorgar el paso de los 22,000 volts que se proyectan.

En cuanto a la consulta sobre los fondos del tranvía el Síndico debe dirigirse a la Municipalidad.

## OPRECIMIENTO DE MAQUINARIA

Se leyó una oferta para la compra de una máquina escarificadora para el trabajo de calles. La hacen a nombre de una fábrica americana los señores Augusto Alpizar Hnos. Se estimó mucho la oferta, pero la Comisión no puede hacer compras sin licitarlas. Además está pendiente la organización de la Ingeniería. Aclaró la negociación el representante de la empresa señor Miguel Angel Fourmier, quien hizo largas explicaciones.

## CALE DE LA ADUANA

Se recibió un oficio del Municipio de Goicoechea para que se macadamice el trecho de calle comprendido entre la Aduana y el Puente de Torres, camino a Guadalupe. Se acordó manifestar el buen de-

seo que existe, pero que no hay fondos para esa reforma durante el presente año.  
La solicitud se resolverá al principio del año siguiente.

## PLANILLAS DE CONSTRUCCIONES

Se conoció de las gastadas por estar de conformidad.

## PERMISOS DE CONSTRUCCIONES

Mocionó el Presidente para que los permisos los dé directamente el Ingeniero y la Comisión los apruebe en la sesión siguiente.

Los casos complejos si quedarán bajo la consulta de la Comisión.

Un acuerdo parecido ha tomado la Comisión de Cañería y Cloacas, en cuanto a servicios sanitarios. La disposición se acordó definitivamente.

## DEMOLICIONES

Apuntó el Ingeniero las enormes dificultades con que tropieza para ordenar las demoliciones de las casas ruinosas. Se tomó razón de esta queja para estudiarla.

## ASUNTO SANCHO

Una casa de don Joaquín Sancho se ha construido fuera de las prescripciones de la Ingeniería. La Sanidad hace la delación, pues no se aceptó la línea dada, ni tampoco se ajustó al nivel. Vista la inconformidad del interesado, se le comunicará que recurra a la apelación respectiva.

## PRESUPUESTO NUEVO PARA COMPONER CALLES

Se aprobó definitivamente el que se ha elaborado para hacer una inmediata reparación de calles.

## UNA LETRA DEL ROYAL

Presentó el Royal Bank una letra por materiales importados. La suma excede de cinco mil colones, pero no hay fondos y no se puede recargar el Presupuesto. Se acordó comisionar al Interventor para que arregle este asunto con el Royal Bank. Se piensa hacer un arreglo para pagar esa suma en enero siguiente.

## PRESUPUESTO 1926

Se presentará al estudio de los comisionados una vez hechas las copias, tomando en cuenta todas las innovaciones hechas.

A las 10, terminó.

# Cayó el Secretario de una Comandancia de Plaza

Entre los miembros de la Junta electoral provincial de Guanacaste figuraba el Secretario de la Comandancia de Plaza; esta circunstancia no fué del agrado de muchos de los interesados en la política de aquella región y acudieron en su reclamo ante el Ejecutivo. Este oyó las instancias que le dirigían, y acaba de aceptar la renuncia del empleado, a fin de que cese toda prevención en su cantón.

Mensajes telegráficos transmitidos ayer a Liberia solucionaron el conflicto en la forma dicha.

## ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, lo mucho que ofende al olfato y al paladar, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina, y eso sin tomar en cuenta que es de difícil digestión. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la

## PREPARACION DE WAMPOLE

en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hiposofitos Compuesto y Extracto Etlido de Cerezo Silvestre. Estos ingredientes, constituyen un reconstituyente general incomparable. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas,

# Siluetas de mujer "muy moderna" La que fuma

Hace aún muy poco tiempo, la fumadora no era sino una excepción algo escandalosa, por cierto. "Si hasta fuma!"... se decía de una mujer a quien se tachaba de insuperable desenfado...

Hoy, en cambio, la excepción es la que no fuma, y el hecho de escandalizarse porque una dama enciende un cigarrillo es cosa ajena a la vida real; cosa absurda, risible, y muy propia para una escena de comedia.

Fuman todas, o casi todas... Comenzaron por el cigarrillo egipcio; luego adoptaron el inglés, menos empalagoso; luego el americano de Virginia, más excelente; y un buen día, simultáneamente, en Londres, en New York y en París aparecieron en los escaparates de frivolidades, junto al tocador de bolsillo y el fetiche de moda, unas pipas muy pequeñas, muy delicadas y muy caras, últimas "creaciones de Dumbril o de Briar", para señoras...

Desde aquel momento, el fumar en pipa dejó de ser abominable vulgaridad masculina, para convertirse en nuevo aspecto de la gracia femenina, siempre exquisita... Pero la historia no da fin aquí... Lanzado a una con-

quista el sexo que han convenido en llamar débil no se detiene ante nada, y le faltaba el cigarro puro... Ya es suyo... En los restaurantes de la Estrella, y a la hora del champaña, los camareros presentan las cajas de cigarrillos no ya a los señores, sino a las señoras; ellas eligen para los señores primero y para sí mismas después... Y con el ademán gentilmente feroz en sus dientes menudos, habitados a desgarrar vidas, cortada la punta del habano antes de darle fuego, sacando las primeras bocanadas de humo con ese gesto del ceño levemente fruncido y los párpados entornados, que hasta ahora había sido cosas de hombres nada más.

"La que fuma" no lo hace ya únicamente en la intimidad de su boudoir o en el coto mundano de su salón; fuma en la calle, en el tren, en el comedor del hotel o en la terraza del Casino; fuma por derecho propio; por ese derecho de conquista en el que asientan la "razón de su corazón" las tiranías tan ruidosas como vanas del hombre y los despotismos callados, pero inexorables, de la mujer.

(Del "Diario de Costa Rica" del 24 de setiembre).

# La Australia Blanca

Dos prohombres laboristas de Australia, Charlton y Anstey, preconizan recientemente el aumento del poder defensivo de la escuadra australiana dirigida contra el Japón. Otro jefe del mismo partido, Mr. Theodore, ex-primer ministro de Queensland, formuló la frase, popularísima en el quinto Continente: "La Australia blanca es nuestra religión".

Todo el Continente, casi tan grande como Europa, está poblado por cinco millones y medio de habitantes. Inmensos territorios fértiles se encuentran sin cultivo, tan sólo para conservar intacta la Australia blanca. Aparte de unos centenares de comerciantes chinos y japoneses, los amarillos están excluidos de Australia por severísimas leyes de inmigración. Y, sin embargo, sólo las razas de color podrían colonizar y explotar el Norte tropical del Continente.

Los australianos, incluso el partido laborista, el pueblo más exclusivista del mundo. No solo quieren conservar el Continente para

la raza blanca, sino que opinan que Australia ha de permanecer en un mundo anglosajón. La Alemania superpoblada podría enviar excelentes agricultores, lo mismo que Italia y Rusia. Pero, para los australianos, los alemanes son todavía enemigos, los italianos no son bastante blancos y los rusos son bolcheviques. Australia no quiere más que inmigrantes ingleses. Pero ¿qué inglés emigra a Australia? Gente maleante de los puertos y obreros industriales sin trabajo; que, llegados a Australia, se quedan en las ciudades, y aumentan la legión de los huelguistas forzosos. Parece absurdo, sin embargo, es la realidad, que en Australia aumenta diariamente el número de los desocupados, al par que no hay gente para la agricultura, y que no se pueden explotar territorios ricos y sanos, como Alice Springs, descubierta en el centro del Continente. El mundo entero está perjudicado por un prejuicio racial: por "la religión" de la Australia blanca.

# Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES  
COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO  
CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

El Propietario, F. VALLINI

# LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)  
San José, C. R. Teléfono No. 40

874.30

Al Municipio de San José le acaba de entrar esa suma en concepto del 2 1/2% sobre el pasaje del tranvía en el mes de junio anterior.

En efectivo hubo una entrada de ₡ 30504.50 y en billetes por 4468.80 colones.

El total de dinero percibido por la Empresa fué de ₡ 34973.30.

El 2 1/2% sobre alumbrado eléctrico dió ₡ 531.80.

## No más trancazo

Las capsulas CONTRA INFLUENZA que vende la FARMACIA GRILLO, lo cura rápidamente

Todo el que las ha usado se ha curado con ellas...

## Tipos de Cambio

Ayer cerraron las operaciones los Bancos a las 15 horas en la siguiente forma:

Nueva York.....	400 1/2
Londres.....	388
Paris.....	96
España.....	290
Italia.....	83
Suiza.....	388
Belgica.....	85
Berlin.....	400 1/2
Amsterdam.....	40

# United Fruit Company Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrán un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Elders & Fifee Ltd ll-garan a Limón cada quince días, los jueves en la mañana precedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirje Sucesores sub-agentes, en San José.

M. M. MARSH, ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925,

CONGRESO CONSTITUCIONAL

# Interesante debate sobre las tierras del Copal de Nicoya

## Se desechó el dictamen sobre el Cantón de Curridabat

A las 15 horas pasadas entró en sesión el Soberano Poder bajo la presidencia del Lic. Cortés, quien estuvo asistido de los dos secretarios Rojas y Ortiz.

El primero dió lectura al acta del lunes que a continuación se aprobó.

Enseguida se entró en el trabajo del día bajo la siguiente:

### ORDEN DEL DIA

Septiembre 29 de 1925.

1) Lectura del acta de la sesión anterior.

2) Correspondencia.

3) "Discusión de los siguientes dictámenes:"

a) Ley General de Cañerías.

b) Para otorgar el título de propiedad a poseedores de tierras en el Copal de Nicoya.

c) Para crear el cantón de Curridabat.

d) Solicitud de los boticarios para que se les permita regentar boticas sin ser farmacéuticos.

4) "Tercer debate a los siguientes proyectos:"

a) Proyecto de Reforma al Artº 32 de la ley Orgánica de Tribunales.

b) Proyecto sobre Reglamentación, introducción y venta de armas de fuego.

### SE REANUDARON LOS TRABAJOS DE REPARACION EN EL PALACIO NACIONAL

Ayer vimos con complacencia que el gobierno reinicia ciertos trabajos públicos. El Palacio Nacional permanecía abandonado después de los trabajos de julio, y la cubrera estaba expuesta al agua en la Sección de Instrucción Pública.

Varios viajes de carretón dejaron allí suficiente cantidad de madera, y una pequeña cuadrilla de peones empezaron su labor.

Lo peor es que se ha escogido para esta reparación el peor mes del año por las tormentas lluvias.

### CURRIDABAT QUIERE SER CANTON

El Ejecutivo ha sometido este negocio en las extraordinarias. El expediente es muy viejo. Los vecinos alegan tener la población de ley y los correspondientes fondos y obras de progreso como escuela, templo, cañería, cementerios, casa cural, etc. El dictamen no es favorable. No obstante hay un considerable número de vecinos que se ponen en cantidad de 200. Alegan estos últimos que prefieren seguir agregados al cantón central. Leído el dictamen, Bricieño propone el rechazo de la opinión de los diputados informantes. Si se han hecho cantones a otros pueblos, Curridabat, también lo merece.

Moisés Aguilar. — Se pro-

nuncia en el mismo sentido proponiendo anular el dictamen. Don Claudio Cortés definiendo su dictamen: reconoce que hay fundamentos legales y económicos para crear el cantón, pero los vecinos están en su mayoría por su estado actual jurisdiccional. Tengan valor para rechazar este proyecto que hace perder tiempo al Congreso.

Bricieño.—Los setenta peticionarios son vecinos radicados en los dos grupos, y por eso hago estas manifestaciones ya que hace tiempo firmé el memorial.

General Volio.—Suplica a la comisión acoger la idea del plebiscito. Castro, Horacio. Faltan en el memorial requisitos de jurisdicción y extensión territorial. Como el dictamen no era favorable no tomó en cuenta tales extremos.

Pinto.—El proyecto está hecho por los propios vecinos que sí tienen interés; esas 70 firmas son las que valen. Las 200 firmas pueden ser de población flotante. Propone el rechazo del dictamen.

Se desechó el dictamen y el negocio pasó a la Comisión de Relaciones Exteriores en la que figurará el diputado Coto Fernández.

Cortés Claudio.—En Curridabat más bien disminuye la población. El distrito es rico y si no recibe todos los favores respectivos del municipio, será por culpa del síndico.

Bricieño.—Lee una lista de los propietarios más ricos que favorecen la separación cantonal.

Jorge Volio.—Conviene consultar la voluntad del distrito. Refiere que muchos curridabateños le han dicho que no les gusta el cantonamiento, pues los favorecidos van a ser los ricos hacendados. Apadrina la idea de un plebiscito. Se declaró contrario a la pésima costumbre de los pueblos de construir kioscos, mientras tienen calles malas.

Hormidas Araya.—No acoge la forma de un plebiscito y cita el caso de la provincia de San Ramón.

Niega el voto al informe.

Ernesto Ortiz.—Hay muchas personas que adversan la idea. Hay buena oportunidad de verificar el plebiscito con motivo de las elecciones de diciembre. Algunos pueblos no ganan nada con su elevación a cantón. Lo que se recoge es un sembradero de intrigas, mayor número de empleados y más taquillas para que el pueblo se emborrache.

Pbro. Valenciano.—Haré honor a mi firma puesta a favor del cantonamiento hace 4 años. Curridabat ha sido poco favorecido por los municipios.

El Sr. Bricieño ha dado una idea muy buena. Entre San José y Curridabat está Monteseoca y ello debiera ser motivo para favorecer el proyecto. Vale la pena escudriñar la clase de las 200 firmas que se oponen al proyecto.

Hay que pesar las firmas y

no su número. Tengo amigos en los dos grupos, y por eso hago estas manifestaciones ya que hace tiempo firmé el memorial.

General Volio.—Suplica a la comisión acoger la idea del plebiscito. Castro, Horacio. Faltan en el memorial requisitos de jurisdicción y extensión territorial. Como el dictamen no era favorable no tomó en cuenta tales extremos.

Pinto.—El proyecto está hecho por los propios vecinos que sí tienen interés; esas 70 firmas son las que valen. Las 200 firmas pueden ser de población flotante. Propone el rechazo del dictamen.

Se desechó el dictamen y el negocio pasó a la Comisión de Relaciones Exteriores en la que figurará el diputado Coto Fernández.

### COPAL DE NICOYA

Proyecto del diputado Bricieño para que el Gobierno compre tales territorios y los otorgue a los actuales propietarios. Se leyó el dictamen, propone el nombramiento de una comisión de investigación y aconseja la expropiación, pero los vecinos pagarán los terrenos ocupados. Por último autorizan el gasto de 20.000 para gastos.

Cleto Bonilla.—Leyó un discurso relativo al asunto lleno de importantes datos.

Jorge Volio.—Propone el rechazo del dictamen y muestra su interés por la cuertión de tierras. Rechaza la idea de la Comisión, pues salen muy caras al fisco. Hace hondo análisis del dictamen que llama pésimo.

Proclama la idea de que el Estado compre las tierras en discusión y que ellas se vendan enseguida a los actuales poseedores. Si los ocupantes han cultivado esos terrenos, que a ellos se les otorguen. Rechaza las habituales demandas de deshaucio que son el peligro para traer esos negocios al Congreso. En vísperas de elecciones no conocerán esos negocios.

Terminó la sesión quedando con el uso de la palabra el Sr. Bricieño.

Eran las 5.

**VENDEMOS EN NUESTRAS OFICINAS: Papel impreso por limpio, bueno para envolver o para tapiceros.**

"Correo Nacional"

## EL ANIVERSARIO DE HOY

Con motivo de cumplirse hoy el 65 aniversario de la trágica muerte del ex-Presidente Gral. don Juan Rafael Mora y el Gral. don José María Cañas, Beneméritos de la Patria en grado máximo y heroico cuyas memorias esclarecidas jamás podrán borrarse del corazón de los costarricenses, es que damos a la publicidad como preciosas reliquias históricas que han de conmover nuestras almas y nuestro patriotismo las cartas que aquellos egregios ciudadanos condenados por la negra justicia de los hombres mal aconsejados por la mal sana pasión y por el odio escribieron a sus familiares en los últimos momentos, los del Gral. Mora el 30 de setiembre de 1860 y el que malogró la preciosa existencia del Gral. Cañas el 2 de octubre del mismo año.

Las cartas dicen así, la de Mora a su esposa:

"Puntarenas, setiembre 30 de 1860

Mi siempre idolatrada Inesita:

Te dirijo esta despedida que en los últimos momentos de vida es terrible: pero nada temo, sólo me inquieta la triste situación en que quedas, viuda, pobre, en destierro y llena de hijos.

Te encargo mucho la educación de ellos, principalmente de Alberto.

(Párrafo suprimido)

Cuida de nuestros hijos y háblales siempre de su desgraciado padre, para que jamás se mezclen en la política, porque ella es un verdugo que destruye sus servidores. Nada te digo sobre volver a este país, o quedarte en El Salvador, haz lo que quieras.

Sobre mis intereses creo que nada debes esperar; mis enemigos lograrán apropiarse del resto que nos queda, ellos tienen hoy muchas influencias y pueden hacer de lo blanco, negro.

(Párrafo suprimido)

Consuela a tu pobre madre y pide a Dios misericordioso te dé valor para resistir este golpe y quedar con vida para cuidar de nuestros hijos mientras Dios dispone de todos.

Recuérdarles que yo tenía mis motivos para tener tanta repugnancia para volver a este ingrato país y que lo hice por los que me han sacrificado.

Dios los perdone como yo los perdono.

Con mi muerte creo que no remediarán nada, pues la complicación que ha engendrado la revolución del 14 de Agosto será fecunda en desgracias para la República, y hoy principian las escenas de sangre y de dolor; Dios quiera que yo esté equivocado y que con mi sacrificio todo se acabe y vuelvan la paz y el progreso para estos pueblos desgraciados. Cañas y José Joaquín no corren peligro; así me lo han prometido.

No puedes figurarte lo indiferente que me es morir; sólo siento por ti y por mis hijos; Dios les protegerá y la Patria, aunque cruel conmigo, talvez más tarde no será lo mismo con mis hijos, pues vendrán tiempos en que valdrán algo los servicios que he prestado en casi la mitad de mi vida.

Cuida de Adelaida y Adelina y que todos pidan a Dios la conformidad necesaria, va el último beso para mis hijitos y tú, mi alma, pide a Dios por este esposo desgraciado.

Ahora voy a ocuparme de lo espiritual, muero como cristiano y confío en Dios que me perdonará mis culpas y que cuidará de ti y de mis hijos.

Mil expresiones a don Fcs. Blanco, que le encargo el cuidado de mi familia, saludo a la señora Montoya y familia y a doña Nela que cuide de que aprendan a leer los chiquitos y pidan a Dios por esta víctima de pasiones ajenas. Somos mortales y tarde o temprano se muere, estamos en este mundo engañoso de paso, y así debemos ver los acontecimientos, ya sean prósperos adversos.

Adiós, adiós a mis hijos.

Tuyo hasta el último momento,

JUAN R. MORA

P. D.—Recoge los Cl. 3,400 que tiene que cobrar don Fco. Blanco y economiza para que vivan.

Las del Gral. Cañas dicen así:

Puntarenas, Octubre 2 de 1860.

Señor don Eduardo Beechi Amigo: Me van de este mundo y dejo a mi familia pobre y numerosa. Si la suerte no le fuera adversa a Ud., estoy seguro se acordará de mis hijos.

Si me hubieran juzgado no me fusilaran; porque las leyes son más cuerdas que los hombres. Mas no me quejo, porque el tal mundo de que me van no es tan buena cosa.

Si el recuerdo de mi familia, sería este trance como tomarme un trago a la salud de mis amigos.

Que Dorila jamás tenga la pena que va a tener mi Lupita. Adiós

A su esposa doña Lupita Mora.

Puntarenas, Octubre 2 de 1860.

Mi Lupita: Voy a ser fusilado dentro de dos horas. A nadie culpes en tu dolor por semejante suceso; y esto hazlo en memoria mía.

Reduce los gastos de tu familia cuanto puedas para que soportes tu pobreza.

Probablemente no podrás conseguir nada de tus bienes, pero Dios a ninguno desampara.

Propone a don Santiago González que te dé dos o tres mil pesos y que quede por su cuenta toda la empresa del camino.

Yo no le escribo sobre esto por falta de tiempo.

Aquí poseo únicamente mi reloj y unos pocos reales que serán entregados a Manuel, quien entiendo irá a esa para consolarte. Mis hermanos cuidarán de ti. Estoy muy seguro.

JOSE MA.

Después de leer estos preciosos documentos que conmemoran hasta lo más íntimo de nuestras almas, no podemos menos que recordar a aquellos desgraciados acontecimientos y rendir todo el afecto de nuestros corazones patriotas para glorificar, más si cabe, las figuras excelas, de estos ilustres próceres que abrazados en un mismo amor a Costa Rica y en un mismo dolor en su desgracia, acabaron su preciosa existencia en las playas de Puntarenas, hoy hace sesenta y cinco años. ¡Gloria eterna!

## Té Medicinal Azteca

Ha importado este maravilloso medicamento por medio del señor Cónsul de México, la Clínica del Dr. Figueres, donde está a la orden del público



## El decreto respecto a los bonos ingleses

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica, decreta:

Artículo 1º—Los Bonos Ingleses a que se refiere el decreto N° 4 de 7 de mayo último serán puestos a la orden de la Secretaría de Hacienda, para los fines que indica el citado decreto, contra entrega inmediata, al Banco Internacional, de los Bonos Nacionales de 1923 que tiene en su poder la Contabilidad.

Artículo 2º—Hasta completar la cantidad de estos valores que, según el referido decreto debe recibir el Banco, los Bonos que se rescatan en virtud de los pagos parciales a que se obligó el Gobierno por los contratos de Conversión de Deudas de 1923.

Artículo 3º—La presente ley rige desde el día de su publicación.

Comuníquese al Poder Ejecutivo. Dado en el Salón de Sesiones del Congreso—Palacio Nacional.—San José, a los veintitrés días del mes de setiembre de mil novecientos veinticinco.

JUAN RAFAEL ARIAS  
Vicepresidente

LEONIDAS ROJAS JORGE ORTIZ E.  
Primer Srío. Segundo Srío.

Casa Presidencial.—San José, a los veintiocho días del mes de setiembre de mil novecientos veinticinco.

Ejecútese.

RICARDO JIMÉNEZ

El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio,

TOMÁS SOLEY GUELL

# Correspondencias de todo el País

Informaciones exclusivas del "Correo Nacional"

## De Turrialba

### Velada artística

Conforme al programa, se llevó a efecto la velada artística a beneficio de la Coronación de la Virgen de los Angeles, el martes veintitrés del corriente en el Teatro Quesada. La concurrencia fué muy numerosa, al extremo de tener que suspender la venta de localidades por no dar más lugar. Todos los números de esta velada fueron muy del agrado del público. El decorado estuvo a cargo del hábil pintor Ernesto Obando. La orquesta ejecutó selecto y escogido repertorio. Tuvimos ocasión de admirar al artista nacional don Longino Soto, quien con toda amabilidad ejecutó en el violín dos piezas de música, cosechando un aplauso general de la concurrencia. Sobresalieron en la representación de sus números de canto las niñas Lidia Monge y Leidalía Jiménez respectivamente en «Su Majestad el Fox» y «Los Millones de Arlequín». Muy oportuno estuvo el Lic. don Hernán Zamora con sus elocuentes y sentidas palabras al comenzar la representación, así como don Romeo Muñoz con la preciosa poesía recitada y que era uno de los números del Programa. En general todos estuvimos muy felices en sus papeles, y por ello son dignos de calorosa felicitación. El rendimiento de esta velada fué de trescientos diez colones, que han pasado a manos del Tesorero de la Directiva de festejos.

### Distinguidos visitantes

El miércoles último 23 del corriente tuvimos ocasión de saludar en esta ciudad al Presbítero Dr. don Víctor Sanabria y al Presbítero don Rafael Cascante, Gerentes y Directores de este simpático Diario, quienes vinieron a encontrar los romeros que regresaban de su gira por Europa.

### Hace falta un kiosko

Ya que nuestra plaza central está provista de amplias aceras por todo su alrededor, es conveniente pensar ya en la construcción de un kiosko en el centro de la plaza, donde la

fiarmonía pueda ejecutar sus audiciones musicales; donde puedan ser apreciadas por los diferentes lados de la población; mientras que en la actualidad, son ejecutados en el corredor de la Jefatura, encajonándose el eco de la instrumentación en el mismo edificio, con resultados poco satisfactorios para los vecinos del Sur. No es de mucho costo la construcción de un kiosko sencillo y adecuado, y en cambio si prestará gran beneficio y servirá de gran ornato para la ciudad; pues poco a poco podrá convertirse nuestra plaza en un parque, proporcionando un verdadero lugar de recreo. De este modo se conservarán mejor los arbolitos sembrados alrededor, y serán de mayor aprecio, si se toma en cuenta el fin para que han sido plantados en este lugar.

### Un Bisemanario local

Nuestro buen amigo don Romeo Muñoz incansable luchador de las faenas periodísticas, se ha propuesto editar un bisemanario propio de esta localidad, donde se discutan todos los intereses de Turrialba. La idea ha sido bien acogida tanto por la Municipalidad como por el comercio en general, y el primer número verá la luz pública el primero de Octubre próximo. No podemos menos de felicitar al amigo Muñoz, y desearle mucho éxito en las árduas tareas que va a emprender en bien de este lugar donde se le quiere y aprecia.

### Sociales y Personales

—En estos días visitó este lugar el diputado suplente señor Ernesto Ortiz.

—En vía de negocios estuvo procedente de Cartago don Ricardo Rivera.

—Regresó de su gira por la Tierra Santa, nuestro buen amigo don Francisco Bonilla Wopolt.

### Corresponsal

## El 15 de Setiembre en Santiago de Palmares

La fiesta del 15 de Setiembre se transfirió para el domingo 20. El entusiasmo por parte de la Junta Escolar y el Patronato que en esta distrito marchan en unión hizo que esa fiesta se celebrara con esplendor.

Se repartiera invitaciones a todos los padres de familia ocho días antes, de modo que el 20 a las 11 horas no cabía las personas en las aulas. Sin equivocación alguna, fuera de 130 escolares, había un número proximamente de 400. Varias personas de otros distritos nos honraron con su presencia como don Vicente Quesada y don Pedro Vázquez, importantes vecinos de Zaragoza, y otros cuyos nombres no recordamos. El gusto para el arreglo de la es-

cuela fue exquisito. La Junta hizo venir a la fiarmonía del Centro que con un selecto número de música dió más alegría a la fiesta.

A las 13 horas se dió principio, bajo el siguiente programa:

Himno Nacional.  
Descubrimiento de la Bandera y saludo, por los niños.

Recitación, Nuestra Bandera y canto de la misma.

Como se sirve a la Patria; trabajo por Enrique Ramírez.

Canto, El 15 de Setiembre.  
Explicación del 15 de Setiembre, por el maestro don Aníbal Quirós.  
Los colores de la Bandera. Recitación por las niñas Lidia Blanco, Consuelo Carranza y Adelia Calderón.

Canto, El día.  
El matrimonio, Chiste por el niño Odilí Ramírez.

El Círculo Canto por un coro de niños del II grado.

Diálogo, Mercado leña, por Gregoria Ramírez y Guillermo C.

Los pajarillos, Canto por las niñas G. Ramírez, Elvira Rojas y Angélica Esquivel.

El árbol, Recitación por el niño José A. Pérez.

La casita, Canto por la niña Francisca Quirós M.

La felicidad, Recitación por Rosita Chacón.

La Marsellesa, Canto por todos los niños.

Recitación y los colores de la Bandera por la niña Sofía Ramírez.

Las jardineras, Canto y danza por un grupo de niños del II g.

A la Patria, Recitación por María Carranza.

Terminó la fiesta con una pequeña comedia, La Amistad, por los niños Enrique y Víctor Ramírez y la niña Mérida Rodríguez.

La Directora señora Agustina de Quirós se muestra complacida y ve con gusto el resultado de la fiesta preparada por ella y el Sr. maestro.

Damos por este medio nuestro mas sincero agradecimiento al Sr. Inspector de Escuelas por el feliz nombramiento de estos maestros para este distrito. La unión que existe entre la Junta, el Patronato y el pueblo en general es prueba evidente del cariño que estos maestros se han ganado y ojalá el año entrante y siempre nos honren con su presencia, pues el trabajo por ellos desplegado tanto en lo temporal como en lo espiritual nos mueven a desearlo así y pedirlo a sus superiores.

Doña Agustina, don Anibal: vean en estas líneas el agradecimiento profundo de que se han hecho acreedores. Para corresponder el distrito desea ayudarles en lo que pueda. Si, vean aquí el sincero cariño que les profesamos y Dios quiera que con nosotros se queden muchos años.

Corresponsal

## Notas Cortas

Se sigue averiguación respecto a un atentado de que iba a ser víctima el señor Manuel Montoya.

Falleció la joven Adelaida Ricardo Navarro. Nuestra condolencia a sus deudos.

Se detuvo a Roberto Calderón por llevar muy cargado su vehículo, y tirando de éste unas bestias enfermas.

Informan de Escasú que las fiestas patronales se llevan a cabo en el mayor orden.

Ingresó al Hospital el niño Raul Gómez, lesionado al caer del tranvía. El pequeño es hijo de don Rafael Gómez Flores.

Fué detenido Abel Guzmán por imprudencia en su trabajo. Dejó caer un bloque a la vía, escapando de perecer un niño.

Se efectuaron bailes en las casas de Ernesto Ortega y Eduvigis Orozco.

## Nuestro concurso

El escrutinio hecho ayer a las 9 hs. resultó así:

CONCURSO N° 1	
Agustín Salas.....	2246 votos.
Gilberto Varela.....	110 "
CONCURSO N° 2	
Gastón Michaud.....	1013 votos.
Nestor Ramírez.....	808 "
Alberto Mendietta.....	239 "
Miguel Masís.....	199 "
CONCURSO N° 3	
Juan Stahl.....	2001 votos.
Agustín Salas.....	185 "
Manuel Palome.....	185 "

Al fin de que se conozcan los otros candidatos, diremos que en el Concurso N° 1 además de los citados figuran Francisco Aguilar, Gastón Michaud y Gilberto Crespi; en el N° 2, Boting, Furmin y Varela y en el N° 3, Gilberto Varela, Juan Herradora, Alejandro Rueda y Nicolás Rojas.

## Los impuestos municipales de San José

Del 1º al 15 de Octubre entrante deberán ser satisfechos en el Banco de Costa Rica, los impuestos y servicios municipales, del cantón de San José, correspondientes al último trimestre de este año.

# 1.500 Colones Regalados

A NUESTROS CLIENTES

Por cada colón que nos compre al contado, le daremos un ticket para la gran Rifa de NAVIDAD

Desde el Primero de Octubre

ALMACEN

# ROBERT

## Presupuesto de Vías Públicas

En esta fecha se ha terminado ya la elaboración del presupuesto parcial de Vías Públicas, pues ya el Municipio fijó la cantidad disponible para tal comisión. El fondo para calles está aumentado para 1926.

Conoce Ud. la Pomada Lassar para toda clase de úlceras aún de ma caracter?

Pídala en la BOTICA VARGAS

## Fondeó La Playa

Limón 28

Hoy a las 6 hs, fondeó el vapor inglés La Playa de 2144 tns, procedente de Bocas del Toro, con 7 hs. de mar. tpls 58 Cap. R. D. Robbins y consignado A. U. F. y Co. carga lastre correspondencia un saco, Pa' sajeros, Charles A. Chase, Albertina Sagel y niña, Elba Sagel, Ralph Manning y niño, George E. Bradock, José María Sánchez, A. S. Rees Cap. de puerto.

## REALIZACION

DE LIBROS POR FIN DE INVENTARIO, ENCONTRARA EN LA

# LIBRERIA ESPAÑOLA

de MARIA v. DE LINES  
a 0.50 cts. volumen

# El acto cívico de hoy

Hoy a las dos de la tarde tendrá lugar en el Teatro América un acto cívico y de patriótica conmemoración que la Escuela «Juan Rafael Mora» ha preparado como homenaje a la memoria esclarecida del ínclito varón con cuyo nombre se honra aquel plantel de enseñanza: «Juan Rafael Mora», que cumple el 55 aniversario de su trágica muerte allá en Puntarenas en donde las armas del odio acribillaron a balazos su noble pecho de patriota y de paladín.

Este acto se desarrollará bajo el siguiente programa:

I Himno Juan Rafael Mora. Letra Carlos Luis Sáenz. Música, Manuel Alberto Coto.

II Obertura. Romántica. Por Keller Bella. Orquesta.

III Carta. Juan Rafael Mora, Documento inédito. Detalles e impresiones de la Campaña Nacional.

Lectura por el alumno José Merino.

IV Ultimo Pensamiento. Melodía Weber. Solo de violín, alumno Adán García Céspedes.

V Carmen. Bizet. Coro Alumnos IV grado A.

VI Rusticanela. Canzoneta. Orquesta.

VII La Rosa Blanca. Canción. Alumnos Alfredo Flores y Mario Valverde.

VIII Serenata del Ruiseñor. With Popp. Solo de flauta. Profesor don Roberto Cantillano. Acompañado al piano por el profesor don Crisanto Murillo.

IX Disertación. Lic. don Ricardo Fournier.

X Himno Nacional. Cantado por toda la Escuela.

## Precioso obsequio que agradecemos a la casa del Dr. Wander

La activa representante Costa Rica Mercantile Company ha tenido la fineza de obsequiarnos un precioso album ilustrado a colores.

Este libro sirve para la celebración del 600 aniversario de la fundación de la celebrada fábrica del Dr. Wander, productora del conocido específico Ovomaltina muy conocido para el restablecimiento de enfermos y de ancianos.

Por este medio damos las gracias a la fábrica y a sus representantes felicitándolos por la larga prolongación de sus negocios que viene a probar la confianza con que el público recibe el sabrosísimo producto llamado Ovomaltina.

## Comodidades para los constructores de casas Las licencias de construcción se darán en forma por la Ingeniería

Al fin se llegó a un sistema práctico que vamos a aplaudir. Ya resolvió la Comisión de Vías Públicas que su ingeniero autorice las peticiones de construcción o reparación que se le presenten. Ya no hay necesidad de esperar que los comisionados se reúnan cada semana para otorgar los permisos. De modo, pues que se ha ganado muchísimo en la tramitación y por ello nos cabe felicitar a la comisión que contemplan las necesidades del público. Es primera vez en muchos años que se expeditan los permisos. Los casos difíciles, si serán consultados.

## Material para alcantarillas

Tiene la Comisión de Vías Públicas varios bultos en la Aduana Central. Son materiales de acero corrugado para cubrir caños en las calles de esta capital.

Son arcos de magnífico acero que pueden soportar el peso de grandes vehículos.

Se hacen diligencias para desalmacenar estos implementos, lo que resolverá pronto el Royal Bank, poderdante de la fábrica femisora.

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Gran surtido en aretes, broches, relojes púlsara para hombre  
**TODA CLASE de REGALOS**  
Precios los más bajos de plaza  
Composiciones de Relojes.  
Trabajos de Platería  
**TODO GARANTIZADO**  
FRENTE ROBOT HNOS.

## Auxilio de 500 colones para la alameda de la Sabana

El fondo de los trabajos de la alameda que cruzará la Sabana, se ha aumentado con la suma de 500 colones aportados para la Comisión de Vías Públicas.

La suscripción de los particulares sigue adelante, así como la tenacidad del Sr. Gobernador para realizar esta obra de progreso por él planteada.

## Dr. Herdocia

**MEDICO Y CIRUJANO**  
De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS  
Ojos - Oídos - Nariz  
y Garganta  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo al TEATRO VARIEDADES

## Arribo del City Of San Francisco

Puntarenas 29  
Hoy fondeo el vapor City Of San Francisco de 1384 tons. procedente de Cristobal Z. C. con dos y medio días de mar 81 trips, Capitán Curt Zastreo y consignado a Felipe J. Alvarado y C<sup>o</sup> pasajeros David Sequiera, señora e hija, correo, 4 sacos carne 4217 bultos con peso de 179 toneladas.

## Herido a consecuencia de una explosión de pólvora

En el despacho del Dr. José M<sup>o</sup> Barrioflorido fue curado ayer el señor Florindo Sojo, vecino acomodado del cantón de Mora, quien sufrió la mutilación de tres dedos de la mano derecha al estallarle una bomba. El accidente ocurrió durante una fiesta religiosa que se verificaba en un distrito del mencionado cantón.

Refiere el señor Sojo, que al estallar la pólvora sufrió también lesiones a la menor María Sojo, sobrina suya, pero que no fueron de cuidado.

## Un error en una comunicación motivó un incidente con el Sr. Interventor Municipal

Durante la semana pasada estuvo en cama don José Antonio Carvajal, Interventor de la Municipalidad.

Fue entonces cuando se produjo un pequeño incidente con el comité de cloacas y cañería.

El señor Carvajal dió orden de que se suspendiera una planilla pero no los trabajos, lo cual, naturalmente, era muy distinto.

No obstante tal confusión debida a un diverso criterio sobre una orden dada al Secretario de la Oficina la paralización de los trabajos fué momentánea pues no excedió de una hora.

Conocida la causa de todo este incidente, el señor Carvajal ha escrito a la Comisión de Cloacas y Cañer

ría, dándole satisfactorias explicaciones de lo ocurrido, molestia que él es el primero en lamentar.

En la sesión de anoche, debió haberse leído un largo oficio relativo a esta cuestión.

El señor Carvajal activa todos los trabajos tanto del municipio como de las comisiones a las cuales respeta dentro de sus fueros y atribuciones, y antes de entorpecerlas, desea ayudarlas en la medida de sus buenos deseos.

Celebramos que haya finalizado este pequeño tropiezo, así como el personal restablecimiento del señor Carvajal, quien desde el lunes asumió de nuevo sus funciones ya mejorado en su salud.

## La situación política de Honduras

Tegucigalpa: el señor Presidente Paz Barahona trata de una orientación definida para el Gobierno del Estado para lo cual han llegado a esta capital los generales Tosta y Martínez Funes quienes de acuerdo con el general Carias Jefe del Partido Nacional acuerpan y secundan la política del Ejecutivo a pesar de la campaña disidente de los enemigos de la actual. Los elementos disidentes formarán un bloque formidable para sostener incólume la opinión pública favorable al Gobierno. La tranquilidad del país se afianza cada día; existe confianza Doctor Paz Barahona y en el Partido Nacional. Ramón Santa María.

## Fiesta en San Rafael de Desamparados

En ese vecino y progresista pueblo se celebró con gran pompa la fiesta anual de N<sup>o</sup> Sra. de las Mercedes, para cuyo efecto se trasladó allá el presbítero don Elías Valencia no cura de Desamparados.

Solemne fué la misa, y aunque se realizó el sábado, día de trabajo, la concurrencia fué muy numerosa.

También estuvo en ese distrito para contribuir al entusiasmo del vecindario el cuerpo filarmónico de Aserrí que fué muy agasajado por los rafaelfeos. Para el 24 del mes próximo preparan una gran fiesta con motivo del día del arcángel San Rafael.

## LA COPA 'BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería

**HIERRO** techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas, roca y ladrillo.  
**ACERO** en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.  
**VIDRIOS**, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería: Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.  
**CEMENTO** "Asen"; clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, laboratorios

nodoros, que auto y tan bajo. Muebles de Sarchi sillas, etc. Pinturas Alabastine etc.

**CATRES** Americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.  
**MATERIAL DE CANERIA**, Tubos, codos, niples, varios tamaños y gruesos.  
Maletas para viaje, varios tamaños, precios bajos.

**ALUMINIO**, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescado.

**COCINAS** para leña tres tamaños, precio de ocasión.



**MATERIAL PARA CLOACA**, belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.  
**INODOROS** americanos, tanque alto y tanque bajo de diversos modelos.  
Se envían precios y diseños a solicitud.  
**TARROS**, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.  
**ABARROTES** en general, Material de barro Belga para cloacas.  
**GRAN FABRICA** de café molido y fabricación de fideos.  
**SILLAS DE VIENA**, color de caoba.

**Casa establecida en 1893**

**TELEFONO N<sup>o</sup> 11 Rivera & Cia.**

## Almacén Canossa

YA LLEGO!!

La nueva remesa de Leche Condensada marca DRAGON que se vende a \$ 37 la caja de cuatro docenas

Han recibido una nueva remesa del famoso "CHIANTI FASSATI" y que venden a \$ 28.00 caja de 12 litros y \$ 31.00 de 24 medios litros.

# REFRESCOS TRAUUBE CERVEZA

# Avisos Económicos

Precios convencionales.

**Avisamos a nuestra numerosa clientela** que daremos todas nuestras maderas del Pacífico a los precios más bajos de plaza con un 5 % de descuento y puestas en sus respectivos trabajos *in situ* **de los accorados.** A los clientes de provincias les daremos las maderas puestas en las estaciones de ferrocarril. Tenemos grandes existencias de tabilla, trapiapo, tabloncillo y toda clase de molduras en Cedral Pochote de primera. En maderas de cuadro ofrecemos: Guayacán, Genízaro, Guapinol, Espavel Amarillo, etc. Atendemos cualquier orden por grande o pequeña que sea, atendiendo con toda prontitud.—**ASERRADERO EL LABERINTO, Depósito de Maderas, Struck y Alvarado.**

**CLOACAS.**—Construcción, ampliación y reparación. Trabajo garantizado. Ofrezco mi larga experiencia para desempeñar la Inspección de Cloacas varios años. Doy presupuestos y planos. Escríbame y pasará a verlo para darle condiciones.—**Olegario Batista.**

**MAGNÍFICOS TERRENOS DE AGRICULTURA EN SAN JOSÉ DE LLANO GRANDE.**—Se venden al mejor postor y delicadamente autorizado por la Curia Eclesiástica los terrenos de la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen de la Parroquia de Cartago, valorada a mil colonias manzana. Finca en Felipe Diaz dedicada al cultivo de cereales; mide quince manzanas y cinco mil varas cuadradas.—2 Finca en Llano Grande dedicada al cultivo de cereales, mide diez manzanas valoradas a mil colonias la manzana. La persona que tenga interés en estas fincas puede mandar sus propuestas hasta el 15 de Setiembre directamente a la Curia Eclesiástica en San José o a esta parroquia de Cartago.

**Solicitud.**—Persona con experiencia en varios ramos, honrada y apta en contabilidad, desea ocuparse en algunas horas del día, o bien fuera de San José por todo el tiempo necesario, sea en el campo o en otra provincia. El Administrador de este Diario podrá dar informes.

**Una familia** de 5 personas necesita una cocinera. Buen sueldo. Diríjase a esta Administración o apartado 104.

**Plano barato** Se vende. Informe donde Robert Hnos.

**Se vende** o se alquila en el Barrio de Oroya hermoso chalet contra temblores, contiguo a la Legación de México. Dará informes Alfredo Ramirez 150 varas. al Norte de Alsina.

**Domingo Pignatari**, al lato 3 de la parte nueva del Mercado de abastos, acaba de recibir **VERMOUTH MARTINI y ROSSI**, tabaco del General mercaderías de todas clases.—**Prezcos baratísimos.**

**Caja Registradora.**—Moderna, precioso mueble color caoba con poco uso. Buenas condiciones para el comprador.

**Caja de caudales.**—De regular tamaño muy adecuada para comerciante pequeño.—Referencia La Primavera, Mercado. Jaime Vargas.

**VICTROLA.**—Una nueva a la orden en el Almacén Piza se vende baratísima. Agencia Mercurio o "Correo Nacional".

**Oportunidad.**—Teniendo que presentarme país, vendo una magnífica casa situada en la Avenida Central alto de la Estación, San José.—**José Ramón Gallegos.**

**Portamoneda** con recibos "Nueva Prensa" y Revistas, se perdió. Se solicita devolvérlo al Ap. 612 o cantina La Torre del Oro.—Se gratificará al que lo entregue.

## Sensaciones Políticas del día

Instalaciones de juntas de cantones

Por disposición del artículo 13 de la nueva ley electoral, el primero de octubre, se han de instalar en las cabeceras de provincia y en las villas, las juntas cantonales que inmediatamente entrarán en funciones, pues el tiempo avanza y hay que hacer mucho.

Los siete Gobernadores y los 42 Jefes Políticos de la República juramentarán a los elegidos entre los cuales hay gentes de los tres partidos.

Esas corporaciones nombrarán en seguida a las juntas de distritos y harán el recuento de las listas de ciudadanos hábiles para el sufragio.

## Ciclismo

En sesión celebrada el 28 de Setiembre por la Unión Costarricense de Ciclismo, con asistencia de doce socios se acordó:

1—Aceptar como secretario del Club al Sr. don Oscar Alvarado S., y pasarle comunicación de su cargo

2—Aceptar un premio que ofrece don Enrique Laprade para que sea disputado en carrera con un fondo de 60 kilómetros, a lo cual se dispuso efectuarla el 11 de Octubre con el siguiente recorrido: San José, Heredia, San José, Cartago, San José disputando además las medallas que don Francisco Meléndez ofreció anteriormente.

3—Instar a los socios a inscribirse donde don Francisco Meléndez y avisarles que el domingo próximo habrá desfile a la Sabana para ejercicios y práctica de Ciclo Polo

4—Dar las gracias a los señores Koberg y Echandi por el obsequio que hicieron al Club de dos cuadros que representan carreras de ciclistas. Asimismo al Sr. Laprade por el premio ofrecido y suplicarle indique en qué consiste; nombrándose para cumplir dichas comisiones a los señores Flavio López, Claudio Madrigal y Carlos Rodríguez V.

5°—Seleccionar los corredores que tomen parte en la próxima carrera, formando dos grupos, de lo cual se tratará en la sesión del lunes entrante.

6°—En vista del accidente que sufrió Jaime Setela en el paseo organizado el domingo, se dispuso sea reparada la bicicleta por cuenta del Club

A las 20 horas 40 minutos se levantó la sesión.

### NEUMATICO

Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU.

PIDA PRECIOS A

**Alfonso Altschul**

SAN JOSÉ

## En Hamburgo le roban a un costarricense mil dólares

Con un amargo pesar y una sensible pérdida ha regresado al país el comerciante don Juan Chaves, viejo empleado del Almacén Knorr Hijos.

Con el producto de sus economías, deseando descansar de sus largas actividades, y en compañía de don Macedonio Padilla, partió para Hamburgo.

Estando en ese puerto, dejó un día sus haberes dentro de un mueble del hotel, creyéndolo seguro, pero no fué así por desgracia.

Al volver habían saqueado su equipaje y la gruesa suma de 4000 colones había desaparecido en manos de algún apache del hotel.

La noticia no puede ser más sensible y hemos de lamentarla, pues los antecedentes del Sr. Chaves son excelentes.

# Vida Política Nacional

## Manifiesto

Ha circulado por el cantón central y en esta ciudad el manifiesto del diputado don Ernesto Ortiz. Va acompañado de su fotograbado. Los trabajos de don Ernesto son francos e independientes. Su actitud en la Cámara estos días ha sido enérgica especialmente en lo que se refiere a concesiones.

## Diputaciones independientes

El Dr. Zelaya se trabaja su diputación independiente de todo partido. Lanzará su programa de trabajo y acción para que sea conocido.

## No aceptó don Alberto

De un modo positivo podemos asegurar que don Alberto no ocupará el primer puesto de la lista de diputados de esta provincia. Su criterio prevaleció y muy gustoso cedió su puesto a otros elementos.

## Municipio de Barrio México

Circulan en el Paso de la Vaca cuatro membrales, pidiendo al Partido Agrícola que don Domingo Vargas sea incluido como Municipio. Por la misma localidad el General Volio ha pedido a don José M. Córdoba, que autorice los trabajos como Municipio por el Partido Reformista.

## Los profesores en política

Un diario da la noticia de que un profesor le esta capital ande en propaganda.

De Guanacaste hacen el mismo cargo a un visitador.

Así, claro se da la educación técnica de un modo práctico, y lo natural es que haya tiempo para todo.

## Curridabat

Al asunto cantonal de ese distrito se le dió ayer en el Congreso político. Eso es lo perjudicial a todas las iniciativas en este país.

# Noticiero Social y Personal

## ENFERMOS

Se encuentra ya en estado de convalecencia doña Margarita Mejías de Guzmán, a quien operó con feliz suceso el Dr. José María Barrionuevo, ayudado por los Drs. Herdicia y Ovares.

Ayer se nos informó que el activo empleado de la Gobernación don Tiburcio Solano M. continuaba sumamente delicado de salud, por lo cual hubo en su casa consulta de Médicos.

Sentimos la enfermedad de tan estimado amigo y deseamos su pronto restablecimiento.

—El estado de salud del Lic. don Francisco Montero Barrantes es de cuidado.

Lo sentimos.

—La señorita María Herrán continúa mejor de su enfermedad, lo que celebramos.

Un tanto delicado de salud ha estado don Mario González.

—Se encuentra convaleciente de su enfermedad el estimable caballero don Nicolás Gallegos Q.

Deseamos recupere pronto.

—Restablecido por completo se encuentra el caballero don Camilo Durán Bueno.

—Nuestro estimado amigo don Jorge Escalante Fernández se encuentra delicado de salud a consecuencia de haber sufrido un síncope. Deseamos su completo restablecimiento.

—Restablecida se encuentra la señorita Emilia Hoffman.

## VIAJEROS

Dentro de pocos días partirá para El Pozo, donde fijará su residencia por algún tiempo, el General don Fernando Cabezas Zaldívar.

—Procedente de Heredia estuvo entre nosotros don Pedro Gutiérrez S.



# Encargue

## Su trabajo en la

# TIP. DE SAN JOSE

# MOVIMIENTO DIARIO

SETIEMBRE

30

Miércoles

Santos Jerónimo, confesor y dr.,  
Leopardo, mr., y santa Sofía viuda

Conjunción de Luna y Urano a las 19 h. 08 m.

## DEFUNCIONES

Orfilia Barquero, 18 años, Alajuela.  
Innomina Vargas, San José.  
Adela de Picado, 50 años, San José.

Marta del Rosario Peraza, 8 meses, Las Pavas.

## NACIMIENTOS

Rodolfo, de Marcial Solís y Celina Pérez.  
Innomina Vargas.  
José Pedro Conejo.  
Ma. Eugenia Fernández.  
Claudie, de Jorge Martín y Mercedes Zamora F

Rafaela Auristela, de Jesús Elías Retana y Ramona Solano.  
Elíbe, de Domingo Chacón y Ester Muñoz.

Gladys Alvarez

## PASAPORTES

Stanley J. Friche para Estados Unidos. Edna Leese Harris para E. U. Josep C Harrip, para Estados Unidos. Alfonso Chase R para Chiriquí. Morris M. Seeley, para Canal Zone. Jose Vicente Uribe, para El Salvador. Luisa Cecio De Luca, para Argentina. María Zulema De Luca Cecio, para Argentina. Zenón Triunzun Soravilla, para Paraguay.

# La Velada en el Seminario

Ante noche tuvo lugar en el salón de actos del Seminario la velada literaria conmemorativa del tercer centenario de la fundación de la Congregación de la Misión. Empezó a las seis y media de la tarde y terminó a las nueve y media de la noche.

La concurrencia fué muy selecta: presidían el Excmo. Sr. Arzobispo y el Sr. Obispo de Limón.

El programa fué variado y selecto; gustaron mucho las poesías

de los Presbros. Ambarro y Rojas Matías Cornelio, tanto las recitadas por los alumnos como las recitadas por los mismos autores. Hemos de confesar que en verdad les sonrieron las musas; fondo muy escogido y forma verdaderamente poética. Se representó la comedia "Las Pistrinas", por alumnos del Seminario; se lucieron Numida y Cecilio. Todos los actores desempeñaron sus papeles a satisfacción del público.